



Votos primero

Para analizar el Paquete Económico que presentó el viernes el secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, se debe comenzar porque los supuestos económicos sobre los que se basan son correctos y van en línea con el consenso del mercado.

Quizás algunos podrán decir que la estimación del crecimiento económico es muy optimista; sin embargo, también deben reconocer que los analistas pueden cambiar cada 15 días su estimación de crecimiento económico en las grandes encuestas que realiza Banamex, dirigido por **Manuel Romo**, en cuanto que la Secretaría de Hacienda lo hace pocas veces al año y aun así han sido más precisos que el consenso del mercado.

En la valoración que tendrán que hacer los legisladores sí hay algunos puntos que llaman mucho la atención.

1.- Se le reduce el presupuesto a la Secretaría de Energía, pero se le entregan 120,000 millones de pesos adicionales a Dos Bocas. Según los insistentes mensajes de **Rocío Nahle**, ya está terminada y, con base en el más reciente informe del Presidente, en diciembre estará en total operación. ¿Para qué necesita tanto dinero? Después hablamos del sobre costo que ha tenido esta obra que, por lo menos, supera en un 100% el presupuesto original.

2.- Parecería que hay una intención de dejar pagadas este año todas las obras insignia de esta administración para *blindarlas* del cambio de gobierno. ¿Buscan quitarle presiones a la próxima administración?

3.- Llama la atención que se plantee para el año próximo un déficit fiscal de casi 5% del PIB, cuando el que se había tenido durante esta administración bordeaba el 3% del producto. No se ha apagado el eco de las voces que decían que era fundamental mantener la disciplina fiscal y que por eso no habría gasto público adicional para enfrentar la pandemia y su impacto en la economía.

En su momento, la explicación fue convincente, pero ahora se queda corta cuando se ve el más grande déficit que le haya tocado en su carrera periodística al *Padre del Análisis Superior*, que comenzó en 1988. Parecería que da muchas razones a quienes consideran que a esta administración le importan más los votos para mantenerse en el poder que el bienestar de la mayoría de los mexicanos.

En los próximos días se van a ir viendo más detalles, pero la realidad es que los legisladores del Frente Amplio por México tendrán mucho trabajo para lograr que el último presupuesto de esta administración no pase como está, puesto que parece mucho la receta de una crisis a partir de 2025.

REMATE CALZADO

Al *Padre del Análisis Superior* le parece realmente estúpido que haya quienes critican el calzado de la secretaria de Economía en la reunión del G20. Como si el valor de **Raquel**

Buenrostro o cualquier otra persona dependiera de su calzado. ¿Sería mejor funcionaria si hubiera llevado unos *Louboutin* o todavía mejor si trajera unos *Valentino*? Eso sería tanto como decir que **Mark Zuckerberg** o **Steve Jobs** fueran mejores empresarios si en lugar de usar *Nike* o *New Balance* usarán zapatos de vestir.

El trabajo de **Buenrostro** o de cualquier otra persona debe ser juzgado por sus acciones que, en el caso de esta funcionaria, han sido bastante buenas, y no por el zapato. ¿Acaso son todavía mejores los análisis del *PAS* en los muy escasos días en que los hace utilizando zapatos de vestir?

En un recuento sobre **Buenrostro** se debe destacar que tuvo un trabajo de excelencia dentro del SAT, puesto que mejoró la recaudación al tiempo que mejoró la calidad de los servicios. Como titular de Economía logró despertar a la dependencia de la indolente frivolidad en la que la había sumido durante prácticamente todo el sexenio **Tatiana Clouthier**.

La secretaria de Economía ha logrado mantener tranquilos a sus homólogas de Estados Unidos y Canadá, quienes tienen muy fundadas razones para emprender paneles en contra de México que muy probablemente serían destrozos para el país. Lo seres humanos valen por sus acciones, no por el calzado que usan.

REMATE ATENTO

Muchas felicidades a **José Medina Mora** y a toda la Coparmex por la realización, esta semana, de la Feria Iberoamericana de Innovación y Emprendimiento. Se trata de uno de esos eventos verdaderamente importantes, en el cual quienes están en las micro y pequeñas empresas tendrán mucho que aprender y obtener bagaje para sus actividades.

El *Padre del Análisis Superior* considera que este tipo de eventos son especialmente relevantes en tiempos que parecería que los políticos y sus luchas han contaminado demasiado la vida de todos los mexicanos hasta hacer perder valores como saber que el centro del bienestar proviene de la iniciativa privada.